

| Bilan de la saison 2017-2018 |

Synthèse de la situation épidémiologique

Ce point épidémiologique est l'occasion de faire un bilan synthétique des quatre pathologies saisonnières surveillées aux Antilles au cours de la saison 2017-2018 : la grippe, la gastro-entérite, la bronchiolite et la varicelle.

Bonne lecture !

| Guadeloupe |

Pathologies saisonnières	Situation épidémiologique	Bilan
Syndromes grippaux	Epidémie terminée mi-février 2018 (S2018-07)	<ul style="list-style-type: none"> • Etendue de 12 semaines consécutives • 7 280 cas évocateurs estimés • AH1N1pdm09, B lignage Yamagata
Gastro-entérites	Aucune épidémie observée	<ul style="list-style-type: none"> • 117 passages aux urgences tous âges dont 2 hospitalisations • 9 cas graves en réanimation dont 2 décès.
Bronchiolites	Epidémie terminée fin février 2018 (S2018-09)	<ul style="list-style-type: none"> • Etendue de 21 semaines consécutives • 1 055 cas évocateurs estimés
Varicelles	Aucune épidémie observée	<ul style="list-style-type: none"> • 315 passages aux urgences dont 128 hospitalisations

| Saint-Barthélemy |

Pathologies saisonnières	Situation épidémiologique	Bilan
Syndromes grippaux	Epidémie terminée mi-février (S2018-07)	<ul style="list-style-type: none"> • Etendue de 11 semaines consécutives • 360 cas évocateurs estimés
Gastro-entérites	Aucune épidémie observée	<ul style="list-style-type: none"> • 41 passages aux urgences dont 5 hospitalisations consécutives • Aucun cas grave
Bronchiolites	Epidémie terminée mi-mars 2018 (S2018-11)	<ul style="list-style-type: none"> • Etendue de 15 semaines consécutives • 51 cas évocateurs estimés
Varicelles	Aucune épidémie observée	<ul style="list-style-type: none"> • 3 passages aux urgences dont aucune hospitalisation

| Saint-Martin |

Suite au passage de l'ouragan IRMA, une partie de la population saint-martinoise a quitté l'île. Le dispositif de surveillance en médecine de ville a été fragilisé car l'activité des médecins sentinelles a évolué sans qu'elle puisse être correctement estimée.

Cependant, aucune épidémie saisonnière n'a été observée cette année malgré quelques recrudescences, en particulier de syndromes grippaux.

Un cas grave de grippe a été déclaré par le service de réanimation du CHU de Pointe-à-Pitre.

Pathologies saisonnières	Situation épidémiologique	Bilan
Syndromes grippaux	Epidémie terminée fin mars 2018 (S2018-13)	<ul style="list-style-type: none"> Etendue de 18 semaines consécutives 27 200 cas évocateurs estimés 1 080 visites réalisées par SOS Médecins AH1N1pdm09, B lignage Yamagata
Gastro-entérites	Epidémie terminée mi-mars 2018 (S2018-11)	<ul style="list-style-type: none"> Etendue de 12 semaines consécutives 13 385 cas évocateurs estimés 906 visites réalisées par SOS Médecins
Bronchiolites	Epidémie terminée mi-mars 2018 (S2018-12)	<ul style="list-style-type: none"> Etendue de 23 semaines consécutives 2 114 cas évocateurs estimés 53 visites réalisées par SOS Médecins
Varicelles	Aucune épidémie observée	

En Guadeloupe

- Epidémies saisonnières terminées

En Martinique

- Epidémies saisonnières terminées

A Saint-Barthélemy

- Epidémies saisonnières terminées

A Saint-Martin

- Aucune épidémie saisonnière observée

En Savoir plus

Santé Publique France
<http://www.santepubliquefrance.fr>



U.B.M.
Union des Biologistes
de la Martinique



Directeur de la publication :
François Bourdillon
Santé publique France

Rédacteur en chef :
Caroline Six, Responsable scientifique
de la Cire Antilles

Comité de rédaction
Lyderic AUBERT, Marie BARRAU,
Emmanuel BELCHIOR, Elise
DAUDENS-VAYSSE, Frédérique
DORLEANS de la Cire Antilles

Yvette ADELAIDE, Sylvie BOA, Régine
ERIDAN, Annabelle PREIRA, Marie-
José ROMAGNE des CVAGS de
Guadeloupe et de Martinique

Maquette
Cire Antilles

Diffusion
Cire Antilles
Centre d'Affaires AGORA
Pointe des Grives. CS 80656
97263 Fort-de-France
Tél. : 596 (0)596 39 43 54
Fax : 596 (0)596 39 44 14
Retrouvez-nous également sur :
<http://www.santepubliquefrance.fr>

Remerciements à nos partenaires

Aux réseaux de médecins sentinelles de Martinique, Guadeloupe, Saint-Martin et Saint-Barthélemy ; aux services d'urgences, aux laboratoires hospitaliers et aux laboratoires de ville, aux services de réanimation et soins intensifs ; à l'association SOS Médecins de Martinique ; au CNR Influenza de l'Institut Pasteur de Guyane ainsi qu'à l'ensemble des professionnels de santé qui participent à la surveillance épidémiologique.